

Inflación podría subir este año

El principal reto a corto plazo que tiene el país es que el alza internacional de los combustibles y de los alimentos no dispare la inflación, de acuerdo con el informe de la misión del Fondo Monetario Internacional que visitó el país esta semana y realizó un análisis de la economía nacional futura y de los efectos de la crisis.

Para este año, el organismo internacional prevé que el precio de bienes y servicios de la canasta básica sea mayor, sin embargo en los siguientes tenderá a disminuir. En 2011 la meta del Banco Central es que el dato inflacionario se ubique entre el 4% y el 6%.

En el mediano y largo plazo se deben hacer esfuerzos para reducir significativamente el déficit fiscal, por lo que el Fondo considera necesario aprobar el proyecto de reforma fiscal que se discute en el Congreso para que refuerce la capacidad del país para responder a los golpes externos, detalla la entidad.

Para lograrlo también se deben realizar esfuerzos en cuanto a políticas de gasto público corriente como relación de la producción

anual del país en el mediano plazo.

El Fondo sostiene que las perspectivas del país son positivas en la medida en que la economía global se recupere y que el flujo de inversión extranjera directa y de capital privado continúen sólidos.

La producción nacional crecerá entre el 4% y el 4,5% en términos reales y se mantendrá en esos niveles por algunos años. La misión alentó a las autoridades nacionales a continuar fortaleciendo los marcos de política monetaria y supervisión financiera.

“La aprobación en la Asamblea Legislativa de las leyes que tienen el objeto de mejorar la supervisión consolidada, establecer un sistema de seguro de depósitos y fortalecer el marco de resolución bancaria contribuiría a acercar la regulación financiera en Costa Rica a las mejores prácticas internacionales y protegería la estabilidad del sistema financiero”, dijo Marco Piñón, jefe de la misión del Fondo.

En cuanto a los resultados de 2010 la misión explicó que el consumo privado fue el que impulsó la actividad económica nacional, sobresalió que la inflación se man-

tuvo dentro del rango de la meta del Banco Central y cerró en un 5,82%.

Los representantes del Fondo Monetario comentaron también que hubo una mejora en el flujo de comercio exterior; en cuanto a la inversión extranjera esta última financió en gran parte el déficit en la cuenta corriente de la balanza de pagos.

El comportamiento anterior tuvo como resultado la baja en el tipo de cambio del dólar que se ubica desde finales del año anterior en el límite inferior de la banda cambiaria (+500):

En 2010 el déficit del sector público (empresas públicas y Banco Central) creció un 5,5% del producto nacional debido a que los ingresos fiscales cayeron y el gasto público incrementó.

En la visita de esta misión participaron Luis Liberman, segundo vicepresidente; Fernando Herro, ministro de Hacienda; Rodrigo Bolaños, presidente del Banco Central, y el jefe de la misión del Fondo Monetario.

Angélica Zamora
azamora@larepublica.net